

Con Reagan

Van a ser peores las relaciones entre EU y Cuba

WASHINGTON, EU, 29 de noviembre (UPI).— El senador republicano Richard Lugar, a quien se considera un conservador moderado, cree que las relaciones entre su país y Cuba empeorarán durante la presidencia de Ronald Reagan y critica la política del presidente Jimmy Carter para América Latina, en especial su énfasis en los derechos humanos.

Lugar, un candidato para presidir la comisión del Senado para Asuntos Interamericanos, se refirió a la política hemisférica de Carter, diciendo que "la idea de que alguien deba llevar la cuenta de la moral en América Latina es el colmo de la arrogancia".

En entrevista con United Press International, el senador manifestó

(CONTINUA EN LA PAGINA CATORCE)

Con Reagan

(CONTINUA DE LA PRIMERA PAGINA)

que Washington debería tratar a Argentina, Brasil, Chile, México y Venezuela como naciones individuales y no como partes de una región.

Dijo que Argentina, Brasil y Chile "se sienten molestos si preterimos ceñirlos a un determinado sistema de gobierno. Dicen que es intolerable y así es, en efecto".

Lugar opina como Reagan que es lamentable que el tema de los derechos humanos haya dominado la política norteamericana hacia América Latina durante los últimos cuatro años.

"Quizás se trató de una carencia de imaginación", dijo el senador, quien cree que en realidad el gobierno de Carter no tuvo ninguna política determinada para esa región.

También opinó que Carter, que criticó a varios gobiernos latinoamericanos, no fue tan severo con Cuba, y en especial con su política internacional.

"Creo que la vida será más difícil para Cuba en los próximos cuatro años. Será más costosa y dura, y así debería ser", manifestó.

Refiriéndose a Nicaragua dijo que si el gobierno de ese país, dominado por el sandinismo, no trata de alentar y mantener con vida al sector privado, "los sandinistas van a fracasar estrepitosamente. En otras palabras, Nicaragua será una zona de desastre".

El senador añadió que Washington debería mantener "una relación muy especial con México, ya que se trata de una nación con una importancia enorme para la economía y la política" de Estados Unidos.

Opinó además que Estados Unidos debe poner énfasis en las relaciones bilaterales con los países latinoamericanos y lamentó el estado de los vínculos con Brasil, que "son extraños, por no decir distantes".

Finalmente afirmó que Estados Unidos sólo debería brindar ayuda a los gobiernos que respeten al sector privado y allanten la economía de mercado libre.